

Hundeprüfungen 2010

Hundeprüfungen Revier Jagd Solothurn

Die jährlichen Schweissprüfungen 500 m und 1000 m nach TKJ sowie die freiwillige Gehorsamsprüfung fanden am Samstag, 14.08.2010, in der Vereinigung der Thaler Jagdgesellschaften statt.

Für die Prüfungen waren 30 Hundegespanne angemeldet, was äusserst erfreulich war. Im Verlaufe des Monats Juli meldeten sich 3 Teilnehmer für die Schweissprüfung 500 m ab, da die Angemeldeten die Prüfung anderweitig absolvierten und diese dort auch erfolgreich bestanden. Die Schweissfährten wurden bei optimalen Bedingungen am Freitag, 13.08.2010, in den Revieren Holderbank, Mümliswil Ost, Mümliswil Mitte, Laupersdorf Lebern, Aedermansdorf und Herbetswil angelegt. Die Gehorsamsprüfung wurde im Revier Gänsbrunnen ausgetragen.

Schweissprüfung 1000 m

Diese anspruchsvolle Prüfung wurde durch 6 Gespanne abgelegt, wovon 4 Gespanne ausgezeichnet bestanden:

Name	Vorname	Revier	Rasse
Allemann	Serge	Sonnenberg	Slowensky Kopov
Mäder	Konrad	Luterbach	Hannoveraner- Schweisshund
Renz	Edgar	Felsplatten	Deutscher Wachtelhund
Studer	Hanspeter	Oensingen	English Springer Spaniel

Schweissprüfung 500 m

Zur Schweissprüfung 500 m traten 9 Teams an. Leider bestanden nur 3 Hundeführer die Prüfung. An der Richterbesprechung kam deutlich zum Ausdruck, dass einige Hundegespanne zu wenig vorbereitet waren. Es machte auch den Anschein, dass offenbar nach dem Motto „probieren wir mal“ zur Prüfung angetreten wurde. Klar kann jede Prüfung grundsätzlich schlecht ablaufen. Es sollte jedoch jeder Hundeführer von sich und seinem Hund überzeugt und so vorbereitet sein, dass er die Prüfung bestehen kann. Nur so kann der Ernsteinsatz auf der Schweissarbeit zum Erfolg führen.

Bestanden haben:

Name	Vorname	Revier	Rasse
Andrey	Philippe	Balmfluh	English Cocker Spaniel
Müller	Catherine	Aetingen	Alpenländische Dachsbracke
Van Golstein	Annelies	Balsthal	Steirische Rauhaarbracke

Gehorsamsprüfung

An der Gehorsamsprüfung nahmen 12 Gespanne teil, wovon 11 Gespanne die Prüfung bestanden. Ausgezeichnet! Es ist äusserst erfreulich, dass immer mehr Jäger mit ihren Junghunden an dieser Prüfung teilnehmen. Es zeigt auf, dass die Bereitschaft da ist, einen gehorsamen Hund auf der Jagd und in der Öffentlichkeit zu führen.

Bestanden haben:

Name	Vorname	Revier	Rasse
Brunner	Niklaus	Gilgenberg	Deutscher Wachtelhund
Bürki	Hugo	Bärschwil-Grindel	Steirische Rauhaarbracke
Grolimund	Hans	Bettlach Stock	Deutscher Jagdterrier
Meister	Hansruedi	Selzach / Oberdorf	Kleiner Münsterländer
Pretat	Michel	Selzach-Stallfluh	Deutscher Wachtelhund
Pürro	Toni	Grenchen	Brandlbracke
Schär	Beatrice	Nenzlingen BL	English Springer Spaniel
Seitz	Gernot	Bärschwil-Grindel	Steirische Rauhaarbracke
Spielmann	Hermann	Hashubel-Däniken	Luzerner Niederlaufhund
Strähl	Roland	Gänsbrunnen	Magyar Vizsla
Strahm	Beat	Waldegg	F. Bracke / JLH / Cocker Spaniel

Den erfolgreichen Prüfungsabsolventen möchte ich ganz herzlich gratulieren und wünsche ihnen viel Erfolg.

Der ganze Prüfungstag rund um den Forstwerkhof in Laupersdorf wurde durch die Schweisshundeführer und den eingebundenen Revieren der VTJ hervorragend organisiert. Insbesondere möchte ich mich beim Obmann, Hanspeter Studer, für die Organisation und Mithilfe bestens bedanken. Ein Dank gehört auch der Bläsergruppe der VTJ für die musikalische Umrahmung dieses Anlasses.

Abschied



Hermann Ruch, geb. 19.02.46, erlag am 14.10.10 einem Krebsleiden.

Hermann prägte über 20 Jahre lang das Schweisshundewesen in der Solothurner Jägerschaft. Er war gradlinig, direkt und konsequent. Er sagte stets seine Meinung und getraute sich auch zu sagen, wenn der Ausbildungsstand eines Hundes noch ungenügend war, um erfolgreich die Prüfung zu absolvieren oder mit Aussicht auf Erfolg als Schweisshund eingesetzt zu werden. Hermann führte in seinem Leben mehrere Schweisshunde. Bei RevierJagd Solothurn war er als Richter, Prüfungsleiter und als Referent an Kursen tätig. Unzählige Fährten wurden durch ihn angelegt. Er war ein Experte auf seinem Gebiet. Mani Ruch verfügte über ausgeprägte Begabung, umfangreiches Wissen und natürliche Eignung, Hunde auszubilden. Ich habe Hermann als Freund kennen und schätzen gelernt. RevierJagd Solothurn hat eine kompetente Persönlichkeit verloren. Wir werden Hermann Ruch in bester Erinnerung behalten und ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Delegierter des Hundewesens
Roland Fringeli